



Stadt Bern
Gemeinderat

Erlacherhof, Junkerngasse 47
Postfach 3000 Bern 8

Telefon 031 321 62 16
stadtkanzlei@bern.ch
www.bern.ch

Schweizerischer Städteverband
Herr Martin Tschirren
Stv. Direktor
Monbijoustrasse 8
Postfach
3001 Bern

Bern, 15. August 2018

**Änderung der Postverordnung: Neue Erreichbarkeitsvorgaben: Vernehmlassung;
Einschätzung der Vorlage**

Sehr geehrter Herr Tschirren
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat dankt Ihnen für Ihre Einladung vom 19. Juli 2018 zu einer Einschätzung der Vorlage Änderung der Postverordnung: Neue Erreichbarkeitsvorgaben, sowie für den vom Schweizerischen Städteverband erstellten Entwurf einer Stellungnahme.

Der Gemeinderat stimmt Ihrem Entwurf zu. Auch er beurteilt die vorgeschlagenen Änderungen der Postverordnung positiv. Sie sind das Ergebnis der Arbeiten der von Frau Bundesrätin Doris Leuthard im August 2017 eingesetzten Arbeitsgruppe. Die Empfehlungen dieser Arbeitsgruppe wurden in weiten Teilen umgesetzt.

Dem Gemeinderat ist es ein wichtiges Anliegen, dass die Erreichbarkeitskriterien auf den städtischen Raum Rücksicht nehmen. Die neue Regelung, wonach in dichtbesiedelten städtischen Gebieten die Bevölkerungsdichte und die Wirtschaftsstruktur für das Poststellennetz massgeblich sein sollen, beurteilt der Gemeinderat als sinnvoll.

Das heutige Schlichtungsverfahren bei einer beabsichtigten Schliessung oder Umwandlung einer Poststelle oder Agentur vor der Eidgenössischen Postkommission (PostCom) ist von der Änderung der Verordnung nicht betroffen, was der Gemeinderat begrüsst. Er unterstützt auch die neue Regelung, dass die Post frühzeitig, nämlich mindestens sechs Monate vor einer allfälligen Schliessung oder Verlegung einer Poststelle oder Postagentur, mit der betroffenen Gemeinde das Gespräch suchen muss. Das erhöht die Chancen auf eine einvernehmliche und langfristig tragfähige Lösung. Neu kann die PostCom in Schlichtungsverfahren auch die betroffenen Kantone zu einer Stellungnahme einladen. Die PostCom gibt anschliessend innerhalb von sechs Monaten eine Empfehlung zuhan-

den der Post ab. Dabei prüft sie, ob die Erreichbarkeitskriterien eingehalten bleiben.
Der Gemeinderat beurteilt diese Lösung als angemessen.

Freundliche Grüsse



Alec von Graffenried
Stadtpräsident



Monika Binz
Vizestadtschreiberin